
小心翼翼的从
球员通道走上通往
上汽浦东足球场内
场的台阶，武磊不
时微笑着向看台上
早已等候多时的球
迷们挥手致意。周
三晚，上海海港足
球俱乐部为他举办
了回归之后的首次
球迷见面会。对武
磊而言，周围的一
切既陌生又熟悉，
陌生是因为这是他
第一次走进基本建
造完毕的新主场；
熟悉则是源于，在
这 里 等 待 着 他 的
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8月最后一天，武磊来了。周三
18点不到，武磊一家已经早早抵达上
汽浦东足球场，上一次来这里，一切都
还只是个雏形，现在三年半过去，他已
经是留洋归来，而球场也已经“整装待
发”。

“造好之后，这还是第一次过来，
真的是非常漂亮，照这个设计来看，等
到球迷们都能回来看球，整个氛围一
定会非常好。”武磊说。在见面会开始
前，俱乐部与球场工作人员一起带着
武磊好好将球场走了个遍，从看台到
更衣室再到内场草皮，再到耗时两年
打造的“文化体验中心”。周三晚上，
武磊的妻子和孩子也都来到了现场，
不过他们没有在公开环节亮相，过去
三年半里，他们都在西班牙人的埃尔
普拉特球场包厢里为武磊加油，未来
他们将出现在上汽浦东足球场的看台
上，与武磊一同“回归”。

为了这场见面会，海港俱乐部可
谓是动足了脑筋，希望在各个细节上

做到完美。按照流程，见面会开始的
时间是晚上7点，契合了武磊在球场
上的号码，而武磊亮相的时间定在了
晚上7点03分，有球迷在《东方体育
日报》的直播室中问及为何是03分？
想来要么是巧合，要么就是一种美好
的寓意，期望武磊回归后，球队能够多
拿3分。这后一种诠释，令不少人会
心一笑。

巧合的是，上一次海港俱乐部在
主场为新加盟的球员举行见面会，正
是上一任7号阿瑙托维奇。当时俱乐
部高层曾为阿瑙介绍过这件球衣所承
载的荣耀与责任。在周三晚上，当搭
载着那件红色7号球衣的无人机从球
场上空飞抵武磊身前时，它终于实现
了真正意义上的物归原主。

暖场环节，武磊已经等候在球员
通道的角落，看起来他有些心急，还
没等工作人员示意，一身白衣的他已
经“冲”了出来，当然很快又藏了回
去。后来武磊说，整个过程中要说什

么时候内心有些兴奋和紧张，那就是
在球员通道里等候时。“那个时候，内
心还是有点波动的……”对此，我们
完全能理解，虽然留洋三年半时间去
过欧洲多座球场、走过了无数台阶，
但恰恰是这样容易在回家一刻百感
交集。

“在通道里心情有点波动”

从2013到 2018，六个中超赛季，
武磊连拿五个本土最佳射手加一个联
赛金靴，在帮助海港夺冠后留洋西
甲。今年回归后，武磊将开始自己的
第七个中超赛季，压力是无从谈起，但
内心的追求肯定不缺。

海港俱乐部董事长张敏说，2019
年俱乐部发生了两件大事，一件是12
月1日在八万人体育场举行了主场告
别会；另一件就是武磊的离开，他从亚
洲杯赛场去到了西班牙战场。“从家乡
去了异乡，从梦开始的地方，去到更大
成就的地方。”

武磊是幸运的，能够在有限的职
业生涯里实现留洋梦想，并且在西甲、
欧联杯、国王杯赛场不仅留下足迹，更
取得过进球，对于这些武磊心怀感恩：

“我个人感觉非常圆满，这三年半时间
对我的职业生涯来说是非常宝贵的经
历，等到将来退役后也会是非常美好
的回忆。”

这三年半里，武磊被球迷们称为
“全村的希望”。从当初的“武球王”到
“全村的希望”，“头衔”不同也标志着
外界对此视角的不同。张敏说，武磊
的离开和留洋在某种程度上而言，是
这一代年轻人和所有海港人为了中国
足球事业共同追求达到使命、努力破
解宿命的过程。

远在西班牙时，武磊经历过场上
和场下的各种挑战与压力，甚至还遭
受过新冠肺炎病毒的折磨。好在，这
些都没有将他击倒，相反给了他更宽
广的心境与阅历。外界总是容易从自
身的视角去评论和猜测，也可以预见
等到武磊能出场比赛时，他将要承受
的关注和压力。但对武磊而言，他早
已无需证明什么，只不过他对自己仍
会有要求和期许。“这次回来，想和兄
弟们一起，把原来那种一起拼搏、为了
一个目标努力的感觉找回来。”武磊
说。

第七个赛季，有期许没压力

“武”归原主，从新开始

见面会开始前，主持人与现场球
迷展开了暖场互动，对于和武磊相关
的事件和数字，大家对答如流。而为
了让无法到达现场的球迷有所收获，
海港俱乐部也推出了武磊回归的纪念
衫，关于上面所印的图案，以及这次见
面会开始前的宣传海报，其实也有段
小故事。

既然是回归见面会，选择什么画
面或图片成为一系列设计前的准备工
作。在国内踢球时，武磊斩获超过百
粒进球，有过中超赛场的闪光，也有亚
冠、国家队时期的精彩瞬间，为此俱乐
部前前后后挑选了多遍，最终选定了
一张武磊进球后手指场边庆祝的照
片。马上大家就反应过来，那正是一
位摄影记者摄于2018年11月7日晚的
作品，那天晚上海港（上港）主场战胜
贵州人和锁定联赛冠军，武磊为球队
打进了第二球。由当时的终点再出
发，似乎也确实没有什么比这更合适
的选择了。

为了迎接武磊的到来，球场方面
还特意准备了一件印着“126”字样的
西班牙人主队球衣。那是西班牙人俱
乐部为送别武磊制作的一件特别版纪
念球衣，“126”正是这三年半时间里他
为西班牙人出战的场次总和。抵达球
场后，武磊在这件球衣上签下了自己
的名字，然后披上海港的红色战袍，走
到现场球迷们面前，正式告别过往，从
新开始。

球衣和海报
诉说曾经的故事

得知武磊回来，他的一众海港
队友自然很高兴。7月底，当西班
牙人方面坦陈正与海港就武磊转会
一事谈判时，就有不少海港队友对
此抱以期待。吕文君连续在个人社
交账号上更新了自己过往与武磊搭
档进球的视频，大家都在等待最终
的好消息。

周三晚，现场播放了海港队友
们对武磊的欢迎，王燊超、张琳芃、
吕文君、颜骏凌、蔡慧康……一张张
熟悉的脸庞出现在画面上，由于球
队正在大连备战比赛，因此无缘第
一时间来到现场，当然，大家都期待
着可以在训练场上乃至比赛场上和
武磊“重聚首”。对此，记者问武磊，
相比当年如今彼此都已经不是初出
茅庐的模样了，如何看待大家的又

一次合作？武磊说：“和这些兄弟的
感情不用说了，确实现在不像十几
年前，可能年龄上、生活状态上都和
以前不一样，大家都有了各自的家
庭和孩子，但是我想，那份情感是不
会变的。我也很高兴能和原来的伙
伴一起，在同一支球队中比赛和生
活，此前我们一起经历过辉煌，大家
拿到过联赛冠军、超级杯冠军，现在
希望一起努力，争取把足协杯也拿
了，这样对球队和俱乐部来说应该
是非常圆满的结果。”

这些年里，但凡有时间，武磊总
会关注老队友们的近况。赛季初，
当张琳芃回归时，他第一时间送上
祝福。和武磊一样，张琳芃当时在
谈到自己的回归时也表达了相似的
态度。“我想，我们都还是当初那个

热爱足球的少年。”颜骏凌说，这三
年半里虽然没有和武磊在一个俱乐
部踢球，但是经常会在国家队碰到，
在他眼里，武磊最大的变化源自心
态。“能感受到，他现在心态是真的
好，不是嘴上说说那种，真的是非常
成熟，不像以前可能有时候会比较
激动或者比较有血气方刚的一面，
我感觉这和他出去看过、经历过那
么多有关系，现在的他更加成熟，内
心更加平稳。”

老伙计们隔空欢迎

武磊希望和兄弟们一起再创辉煌


